

{rokbox}/images/stories/noticias/foto_3_excavaciones.jpg{/rokbox}

{rokbox}/images/stories/noticias/foto_2_excavaciones.jpg{/rokbox}

{rokbox}/images/stories/noticias/foto_1_excavaciones.jpg{/rokbox}

Les processus ayant incidé sur le peuplement inicial du continent américain et l'apparition d'états en résultant avant l'arrivée des espagnols, seront analysés à Ciudad Alfaro (ancien siège de l'Assemblée Constituante de Montecristi-Manabí-Équateur), au cours du premier symposium international d'archéologues qui aura lieu entre le 26 et le 28 octobre prochain.

L'événement, organisé par Ciudad Alfaro et l'Université Laïque Eloy Alfaro de Manabí (ULEAM), a comme objectif la socialisation des dernières recherches sur les peuples originaires du continent, tout en mettant l'accent sur les travaux archéologiques menés à bien sur les sites de Cerro de Hojas et Jaboncillo, où l'on trouve des vestige du système étatique complexe développé par la société manteña de Cancebí.

La présidente de Ciudad Alfaro, Tatiana Idrovo Quiñónez, a manifesté qu'une sélection rigoureuse des conférenciers et de la thématique (voir encadré) a été effectuée, afin d'identifier la tendance suivie par les recherches archéologiques dans le pays et le continent, ce qui permettra en outre de proposer des politiques de récupération de la mémoire ainsi qu'un renforcement identitaire.

Idrovo a manifesté qu'une équipe d'archéologues de Ciudad Alfaro travaille depuis l'année dernière sur le site patrimonial Cerro de Hojas et Jaboncillo (cantons Portoviejo et Montecristi, dans la zone centre/sud de la province de Manabí), où ils ont trouvé des traces de technologie préhispanique liées au contrôle de l'eau de pluie, en hiver, ou de la brume, en été.

L'historienne a en outre signalé qu'aux côtés de ces structures d'habitations, de silos et de temples, des canaux, des puits et des terrasses agricoles ont également été identifiés. Ce système aurait permis aux Manteños des monts Hojas et Jaboncillo de compter sur une production excédentaire qui fut à la base du contrôle qu'ils exercèrent sur de vastes territoires du littoral équatorien.

Écrit par Jorge Marcos

Vendredi, 07 Octobre 2011 03:31 - Mis à jour Mercredi, 02 Novembre 2011 17:31

Si l'on en croit Idrovo, à l'arrivée des espagnols, les manteños de la région de Cancebí se sont faits remarquer par leurs villes organisées ainsi que leurs habiletés en tant que navigateurs à longue distance, artisans et agriculteurs.

Jorge Marcos, directeur du projet archéologique Ciudad Alfaro et expert de la société Manteña, a indiqué que les hypothèses et conclusions préliminaires sur cette culture, ainsi que les expériences récupérées dans d'autres pays d'Amérique Latine seront fondamentales dans le symposium afin de tenter d'expliquer l'origine des formations étatiques préhispaniques.

L'origine de l'état -conclut Marcos-, est un sujet qui occupe une place fondamentale dans les sciences sociales, raison pour laquelle il est essentiel de débattre et étudier les formes à travers lesquelles elle a surgi dans le continent.

Programa:

Expositor

Tema

Procedencia

Mario Sanoja

Formaciones pre estatales y modo de producción en la Venezuela prehispánica

Venezuela

Iraida Vargas

Formaciones socio-históricas y estados prehispánicos

Venezuela

Jorge G. Marcos

Hojas-Jaboncillo y el Estado Manteño

Ecuador

Marcos Suárez

Hojas-Jaboncillo y el mapa arqueológico de Manabí

Ecuador

César Veintimilla

Saville revisitado: La prospección de cerro de Hojas-Jaboncillo

Ecuador

Richard Lunnis

La organización del espacio doméstico en Hojas-Jaboncillo

Inglaterra

Oswaldo Tobar

Las excavaciones en las laderas del Este del Cerro Jaboncillo

Ecuador

José Ortíz Aguilú

Metodologías geo-espaciales en el proyecto arqueológico Hojas-Jaboncillo

EE.UU.

Tarcicio Granizo

Plan de manejo del Patrimonio Cultural y Ambiental

Ecuador

Eduard Kurjak

La base de la tradición política de los mayas: un problema para la etnohistoria y la distribución espacial

EE.UU.

Carmen Dueñas

Caciques y señoríos

Ecuador

Silvia Álvarez

Pueblos de indios de la Costa de Ecuador

Argentina

Tatiana Hidrovo

Sistema complejo Umiña en Cancebí

Ecuador

Florencio Delgado

La prospección arqueológica de Hojas-Jaboncillo

Ecuador

Telmo López

La prospección y excavaciones del sitio Japotó

Ecuador

Valentina Martínez

Los manteños en el sur de Manabí

Ecuador

Mariela García y Rita Álvarez

Manifestaciones iconográficas en la sociedad compleja manteño-huancavilca

Ecuador

María Fernanda Ugalde

Comunidades de paso en Quito durante el periodo de integración temprana: Inferencias a partir de ofres

Ecuador

María del Carmen Molestina

La Florida, el tráfico de *Spondylus*

hacia el valle de Quito

Ecuador

Andrei Tabarev

El litoral Pacífico Asía-América: El poblamiento de América

Rusia

Gustavo Politis

Reflexiones generales sobre el poblamiento de América

Argentina

Anthony Ranere

El poblamiento de América del sur desde la perspectiva de Centroamérica

EE.UU.

Cristian Favier

El poblamiento de la costa austral de Sudamérica

Argentina

Luis Felipe Bate

El poblamiento de América del Sur

México

Angelo Constantine

Nuevas evidencias del poblamiento temprano en las tierras bajas de Ecuador

Ecuador

Más informaciones...

Leer " [A conocer más de las culturas](#) " en *La Hora*

Leer " [Ciudad Alfaro será sede del I Simposio Internacional de Arqueólogos](#) " en *El Diario de Manabí*